

## **COMPTE-RENDU DU CONSEIL DEPARTEMENTAL D'ACTION SOCIALE DU 26 NOVEMBRE 2019**

Ce mardi 26 novembre s'est tenu le dernier CDAS de l'année, animé par le nouveau délégué à l'action sociale, Michel Malderez.

En premier point de l'ordre du jour figurait l'approbation des procès verbaux : de la séance du 21 juin concernant les auditions pour le recrutement du nouveau délégué (approuvé à l'unanimité) et des séances des 17 et 25 septembre, boycottées par l'ensemble des organisations syndicales. Sur ces procès verbaux, les représentants des personnels ont refusé de voter, en adéquation avec le boycott de ces séances.

Le second point concernait le compte-rendu du CNAS du 4 juillet.

En liminaire, Solidaires Finances, avec à l'horizon la géographie revisitée version 2, n'a cessé d'insister sur l'importance de l'action sociale pour les agents et a tenu à rappeler son opposition face à la fusion des associations nationales (EPAF, AGRAF, ALPAF et éventuellement ATSCAF). Etant donné que cette fusion dépend du national, la délégation à l'action sociale a botté en touche. La délégation a rappelé que le catalogue EPAF ne serait plus disponible en version papier mais uniquement sur le site de l'association. Pour Solidaires Finances cela contribue au démantèlement de l'EPAF dans la continuité de cette fusion car l'association aura moins de visibilité et de publicité notamment auprès des nouveaux agents.

La problématique sur les tickets CESU 6-12 ans a également été évoquée et rappelée à l'occasion de ce CDAS. Solidaires Finance l'a élargie aux tickets CESU 0-6 ans qui posent également problème car les collectivités locales ne souhaitent plus les prendre pour les centres aérés du mercredi sous prétexte que bien souvent leurs forfaits incluent le repas du midi et que les prestataires privés (assistantes maternelles principalement) se voient refuser la prise en charge par leurs banques. La délégation a proposé de faire un message à l'association française des banques ainsi qu'aux municipalités de la métropole lilloise afin qu'elles acceptent ces tickets.

Le secrétariat général a proposé d'octroyer des budgets supplémentaires aux délégations afin de financer des projets particulièrement innovants en matière d'action sociale. Solidaires Finances est preneur de vos bonnes idées afin de présenter un projet concret et innovant au secrétariat général.

Les assistantes de service social ont ensuite présenté leur rapport d'activité. Elles assurent des permanences sur 16 sites du département. Elles ont animé des conférences sur la surcharge mentale et sur les économies au quotidien. Cette dernière a remporté un franc succès.

En cas de souci, n'hésitez pas à les contacter.



Le point suivant concernait la crèche des Marmottes à Lille. La délégation du Nord y dispose de 29 berceaux. Des travaux sont prévus afin d'améliorer le confort d'accueil des enfants.

Les centres de vacances enfants sont en baisse de fréquentation. La disparition du catalogue papier risque de faire chuter encore plus ce taux de fréquentation. Pour choisir un centre de vacances, les enfants préfèrent consulter un support concret plutôt que de feuilleter sur écran. La délégation va faire remonter à l'EPAF la demande de réédition de catalogues papier.

En questions diverses, le délégué à l'action sociale a indiqué qu'une réserve de 2 % (sur les 5 % mis en réserve par le secrétariat général) avaient été allouée à notre budget. Une sortie au marché de Noël de Bruxelles le samedi 21 décembre est donc proposée au tarif de 5 € par personne (départs de Lille, Dunkerque et Valenciennes). Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 30 novembre.

L'arbre de Noël aura lieu cette année le mercredi 11 décembre pour les arrondissements de Lille, Douai et Dunkerque au Grand Palais de Lille (Le Tour du Monde en 80 jours) et le mercredi 18 décembre pour le Valenciennois au Pasino de St Amand (Antoine et Val : le Chemin de Traverse).

Solidaires Finances est intervenu concernant des collègues de la DISI Nord qui travaillent en poste et ne peuvent donc se rendre au restaurant administratif de la Préfecture. La mise en place de tickets restaurant est elle possible pour ces collègues ?

En matière de restauration collective, le contrat avec Elixor a été prolongé d'un an. La mise en place d'un nouveau marché sera étudiée ensuite en fonction du nouveau réseau de proximité.

Les organisations syndicales ont renouvelé leur demande de formation des siégeants au CDAS, ainsi que de leurs experts. La délégation se rapproche du secrétariat général pour mettre cette formation en place.

Pour rappel le site de l'action sociale est le suivant :

<https://actionsociale.finances.gouv.fr/sites/actionsociale/pages-hors-navigation/je-recherche-ma-delegation-depar/59-nord.html>

N'hésitez pas à le consulter !

Vos représentants de Solidaires Finances au CDAS :

Isabelle GIORGIANNI (DRFIP)

Chloé LOOTS (DRFIP)

Claude-Estelle BISSINGOU (DRFIP)

Karine THEYS (DRFIP)

François DALY (DRFIP)

Hélène PECRIAUX (DISI NORD)

Jannick LE BLOA (DRFIP)

Solidaires Finances Publiques 59  
Cité Administrative - 9<sup>e</sup> étage – 175 Rue Gustave Delory – 59000 LILLE  
Tél : 03 20 95 63 90



[solidairesfinancespubliques.drifip59@dgfip.finances.gouv.fr](mailto:solidairesfinancespubliques.drifip59@dgfip.finances.gouv.fr)  
[solidairesfinancespubliques59@gmail.com](mailto:solidairesfinancespubliques59@gmail.com)  
[Solidairesfinancespubliques59@facebook.com](https://www.facebook.com/Solidairesfinancespubliques59)